

**LOCAL | Otros**

## El proceso de remunicipalización del servicio de aguas en Priego será conducido por una mesa ciudadana

**La iniciativa ha sido impulsada por el grupo Priego, Agua y Desarrollo**

**Rafael Cobo Calmaestra**

Miércoles 19 de julio de 2017 - 21:13



Con el objetivo de que se convierta en la herramienta que guíe el proceso de remunicipalización del servicio de aguas en Priego, el viernes se constituía oficialmente la denominada Mesa Abierta por el Agua.

Una iniciativa impulsada por el colectivo ciudadano Priego, Agua y Desarrollo planteada como un foro, observatorio, punto de encuentro, reflexión y debate en torno al servicio de aguas en la localidad, cuya gestión

se

contándose con la presencia de integrantes de todas las formaciones políticas de la localidad, tanto las que cuentan con representación en la Corporación municipal como aquellas que no, sindicatos, comunidad de regantes, comercio, hostelería, y grupos ecologistas, entre otros colectivos sociales que respaldaron con su presencia este primer acto.

Como se puso de manifiesto en la primera parte por dos de los representantes del colectivo convocante, Rafael Campaña y Juan Carlos Cadenas, la remunicipalización de la gestión del ciclo integral del agua en Priego, debe ser tratada con la máxima transparencia y la participación de todos los colectivos ciudadanos, incidiendo ambos en la necesidad de fomentar la participación proactiva de la ciudadanía en las fases que implican el proceso para el nuevo modelo de gestión planteado.

La segunda parte del acto estuvo centrada en la puesta en común de dos recientes ejemplos de remunicipalización del servicio de aguas, contándose para la ocasión con la participación de Miguel Villa, edil de Lucena, y Santiago Gutiérrez, edil de Medina Sidonia y consejero delegado de la empresa pública Medina Global S.L.

En el caso de Lucena, Villa destacó la «lucha» que supuso la recuperación de un servicio, que como reconoció, «se ha convertido en el sector en el que todas las multinacionales han puesto el ojo», calificando como un «atraco a mano armada» la cesión de la gestión del ciclo integral del agua a una empresa privada. Villa no ocultó las dificultades que entrañará en Priego la recuperación por la parte pública del servicio, añadiendo que los prieguenses, «no deben permitir que algo que os pertenece esté en manos privadas».

Por su parte, Santiago Gutiérrez expuso el modelo de Medina Sidonia, que se ha convertido en un referente en lo que a la remunicipalización se refiere, ya que junto al del agua, también gestionan otros doce servicios. Tras recordar que más del 90% de las grandes ciudades del mundo tienen una gestión pública del agua, Gutiérrez profundizó en el modelo puesto en marcha en su localidad, recordando que en nuestro país no existen mecanismos para controlar las concesiones, «que se hicieron para hacer caja en tiempos de crisis».

Igualmente, Gutiérrez añadía que la remunicipalización de servicios es una tendencia en estos momentos,

«lo mismo que en su día fue el de las privatizaciones», concluyendo que en Priego, con los factores y la confluencia social que se ha generado, «hay una oportunidad para cambiar de modelo de gestión».